



GIPUZKOA



Y LA UNIÓN EUROPEA

BOLETÍN DE INFORMACIÓN nº 144

> Mayo 2019



Fondo Europeo de
Desarrollo Regional (FEDER)
"Una manera de hacer Europa"

Europar Batasuna
Unión Europea

Eskualde Garapenerako
Europar Funtza (EGEF)
"Europa egiteko modu bat"

GIPUZKOA



DESTACAMOS

> Seguimiento actualizado y en tiempo real de las elecciones europeas, forales y municipales en la web de la Diputación

La institución foral ha renovado en profundidad 'hauteskundeak.gipuzkoa.eus', con más contenidos y de más fácil acceso. La Diputación presentó el 24 de mayo esta web, a través de la cual la ciudadanía ha podido hacer un seguimiento detallado y exhaustivo de las elecciones locales, forales, europeas del 26 de mayo.

Según ha explicado el diputado de Gobernanza y Comunicación con la Sociedad Imanol Lasa, se ha llevado a cabo una "transformación en profundidad" del sitio web, pasando de "un modelo estático a uno mucho más intuitivo, con más contenidos y de más fácil acceso", basado en el 'business intelligence', lo que posibilitará que "todas y todos los guipuzcoanos puedan acceder al momento a toda la información de interés público ligada a las elecciones, algo fundamental desde el punto de vista de la transparencia".

(+ información)



> Mayo 2019



> Errenteria, Elgoibar, Gabiria y Getaria consiguen la ayuda del programa Wifi4EU para ofrecer Wifi público y gratuito

Se trata de las 4 localidades de Gipuzkoa dentro la lista publicada este mes de mayo por la Comisión Europea, responsable del programa. Hasta 3.400 municipios han recibido la ayuda de 15.000 euros, para instalar wifi gratis en espacios y edificios públicos (centros de salud o cultura, espacios abiertos...), de entre los cerca de 10.000 que lo pudieron solicitar entre el 4 y el 5 de abril.

Estas redes gratuitas carecerán de publicidad y no exigirán sus datos al usuario. Los espacios beneficiados debían carecer de una red de prestaciones similares y se deberá mantener el sistema activo en un plazo de 3 años, con la mayor capacidad posible, y por encima de 30 MB.

(+ información)



POLÍTICA DE COHESIÓN

> Convocatoria de la octava edición del concurso fotográfico “¿Dónde ves Europa en Euskadi? Para jóvenes de entre 14 y 25 años

La iniciativa de la Dirección de Economía y Planificación del Gobierno Vasco pretende acercar Europa a la juventud plasmando en una fotografía su visión de cómo Europa contribuye al desarrollo de su entorno.

El Consejo de Gobierno ha aprobado el 28 de mayo la orden del Consejero de Hacienda y Economía por la que se convoca la octava edición del concurso fotográfico ¿Dónde ves Europa en Euskadi?.

El concurso se desarrollará a través de Facebook y también a través de las plataformas de Twitter e Instagram, donde las personas jóvenes interesadas pueden publicar sus fotografías y compartir su visión de Europa de una forma creativa.

Se trata de dar a conocer a la juventud de la CAE la participación en el desarrollo regional del FEDER, fondo que financia actividades inversoras, proyectos e iniciativas realizadas que dan impulso al desarrollo económico del territorio de esta Comunidad Autónoma, despertar el interés en aspectos relacionadas con Europa empleando un lenguaje tecnológico próximo, afianzar la utilización de las redes sociales como nuevo medio de difusión de Europa , etc.

Las fotografías deberán mostrar iniciativas o proyectos dentro de Euskadi que hayan recibido financiación por parte de FEDER u otras ayudas europeas.

El plazo de presentación de las obras se realizará a través de www.facebook.com/federeuropaeuskadi hasta el 23 de junio de 2019.

Se otorgarán tres premios: una cámara fotográfica “Reflex”, una cámara Digital GO PRO HERO, y un E-Book.

(+ información)

(FB +)



> Mayo 2019



> Zaporeak y Aita Mari, que trabajan en las rutas de llegada a la UE, están entre los 10 proyectos de ayuda a personas refugiadas y migrantes, dotado con 360.000 euros de ayuda de la Diputación de Gipuzkoa

La Dirección de Cooperación ha destinado este año 360.000 euros para ayudas de emergencia. Han sido diez los proyectos que han recibido ayuda foral, de los cuales nueve tienen una vinculación directa con el drama de los refugiados en diferentes lugares del mundo, como Gaza, el mar Mediterráneo, Colombia y Venezuela, campamentos saharauis, Cisjordania, Haití, Siria y Lesbos. Se trata de las ONG-s Solidaridad Internacional, Asociación Comité Español UNRWA, UNICEF, Salvamento Marítimo Humanitario con Maydayterraneo-Aita Mari, Fundación Mundubat, Fundación Alboan, Remar Gipuzkoa, Sodepaz, Emigrad@s sin Fronteras y Zaporeak.

De acuerdo a las cifras oficiales de la Agencia de la Organización de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), en el mundo hay algo más de 65 millones de refugiados y desplazados. Es un fenómeno que ocurre en Asia, África, Europa, América Latina y Norteamérica. Algunos huyen de la guerra y otros buscan una nueva oportunidad.

“Es unos de los grandes dramas del Siglo XXI y que nos obligan desde el punto de vista moral y humanitario a hacer una importante reflexión para conseguir cambiar este mundo y garantizar que los derechos humanos y la dignidad más básicos alcancen a todas las personas”, afirmó el Diputado Foral Denis Itxaso.

Itxaso ha destacado y ha agradecido asimismo, la labor que realizan voluntarios y asociaciones para paliar ese drama, y ha afirmado que Gipuzkoa apoya a los refugiados tanto a nivel individual como colectivo a través de diferentes Asociaciones o mediante diferentes iniciativas y agradece la labor de estas y sus voluntarios/as.

Las ayudas de emergencia tienen por objeto regular la realización de proyectos de acción humanitaria y atender necesidades de emergencia producidas derivadas de desastres naturales o conflictos armados. Y en este caso los proyectos aprobados han sido de dos tipos:

Proyectos de Ayuda de Emergencia con provisión de bienes y servicios básicos (material de abrigo, cobijo, agua potable, alimentos, atención sanitaria y educación infantil) para responder a las necesidades inmediatas de la población afectada por desastres, garantizar su supervivencia y aliviar su sufrimiento.

Proyectos de Acción Humanitaria en un sentido más amplio, que traten de responder a otras fases de los desastres y que estén orientados al restablecimiento de la situación previa al inicio de cada crisis.

[\(+ información\)](#)



> Mayo 2019



> El proyecto Durable de Alerion y Lortek, de actualidad por sus drones avanzados, está financiado por el programa Interreg Atlántico del Fondo FEDER de la UE

La innovadora y joven empresa donostiarra Alerion sigue avanzando y adquiriendo notoriedad a nivel europeo por el proyecto Durable, que desarrolla con la cooperativa Lortek de Ordizia y el Clúster Vasco de la Energía. Sus drones sirven a la inspección de instalaciones de energías renovables, tanto eólicas como solares.

Los 3,9 millones de ayuda europea a este proyecto vienen a través del programa Interreg, de cooperación entre regiones del arco atlántico, uno de los programas transfronterizos europeos que absorben en su mayoría financiación del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) de la Comisión Europea.

Al arco atlántico pertenecen, de hecho, los centros tecnológicos y universitarios con los que colaboran, de Bidart (Iparralde), Sevilla, Dublín y Bristol, entre otros. Por otra parte, Alerion fue creada con apoyos de la Agencia Espacial Europea.

Estos drones son capaces de aproximarse a los grandes molinos eólicos incluso en mar abierto y captar información sobre su estado y funcionamiento. Alerion y Lortek consiguen integrar en los drones la tecnología necesaria para su durabilidad energética y su función detectora.

(+ información)



ESTRATEGIA EUROPA 2020

> 33 empresas de Gipuzkoa captan el 6,2% del total de ayudas europeas del Instrumento Pyme recibidas en el Estado

Desde su inicio hace ahora 5 años, un total de 33 empresas de Gipuzkoa han accedido a las distintas convocatorias anuales del Instrumento Pyme. Así lo indican los últimos datos (10/6/2019) publicados por el Consejo de Innovación de la Comisión Europea, en la base de datos online sobre este programa.

Este instrumento de financiación desarrollado en el marco del Programa HORIZON 2020, se dirige a pequeñas y medianas empresas con proyectos innovadores. Los proyectos presentados al programa pueden ser individuales o consorcios y reciben financiación a lo largo de todo el proceso de la innovación mediante un esquema de subvención en tres fases: concepto y evaluación de la viabilidad (fase 1), demostración y replicación comercial (fase 2) y comercialización (fase 3).

De las 33 firmas de Gipuzkoa beneficiadas desde su puesta en marcha en 2014 hasta junio de 2019, 23 han accedido a la financiación de la Fase 1, mientras que otras 17 han recibido ayuda europea para el desarrollo de acciones en la Fase 2, contando con las 7 que la obtuvieron para ambas fases.

El importe total de los fondos atraídos por las empresas de Gipuzkoa alcanza los 19,3 millones de euros, lo que supone el 6,2% de las ayudas ofrecidas por el Instrumento Pyme en el Estado desde su inicio.

En el conjunto de Euskadi son 64 empresas las que han accedido al Instrumento desde 2014, atrayendo una inversión total de 29,64 millones de euros. Casi dos tercios de los fondos que han recalado en Euskadi, y casi la mitad de las empresas participantes, por tanto, han sido de Gipuzkoa.

Por su parte, España se mantiene como el estado con más empresas financiadas, con un total de 819 firmas beneficiadas (y una inversión atraída de 312 millones de euros), seguida de Italia con 637 empresas, Reino Unido con 434, Alemania con 319, y Francia con 280 empresas financiadas.

[\(+ información\)](#)

[\(base de datos\)](#)



> El Departamento Foral de Medio Ambiente y la UPV-EHU analizarán las aguas de la Concha, como complemento al proyecto LEMA de retirada de plásticos, del programa medioambiental LIFE de la UE

Uno de los retos medioambientales del siglo XXI es la protección de los mares. En concreto, se estima que anualmente se vierten ocho millones de toneladas de plásticos, que generan importantes problemas en la fauna, flora y el bentos (vida en el fondo marino), agravados por la alta estabilidad de los plásticos que necesitan un período de unos 100 años para mineralizarse.

En Gipuzkoa, se ha abierto una línea de investigación para cuantificar la presencia de microplásticos en la costa a través del análisis de las aguas de la Bahía de San Sebastián con la colaboración del Aquarium, así como de otras dos zonas costeras.

Esta iniciativa ha sido impulsada por el Departamento de Medio Ambiente de la Diputación Foral de Gipuzkoa, en colaboración con el Grupo de Materiales y Tecnologías (GMT) de la Universidad del País Vasco / Euskal Herriko Unibertsitatea (UPV/EHU); tiene como finalidad investigar sobre el contenido de microplásticos en las aguas superficiales marinas y las playas de nuestro territorio, así como su caracterización.

El diputado de Medio Ambiente, José Ignacio Asensio, ha recordado que la contaminación marina por plásticos es uno de los principales problemas ambientales y que su Departamento está liderando el proyecto LIFE LEMA con el objetivo de recoger 100 toneladas de plásticos en tres años en las costas guipuzcoanas. En palabras de Asensio la nueva línea de investigación abierta va un paso más allá porque "preservar nuestros fondos marinos es esencial y cuantificar su presencia en la costa guipuzcoana es una forma eficaz de detectar y poner solución a la acumulación de estos residuos".

[\(+ información\)](#)



> Danobat refuerza su apuesta por el mercado alemán

El fabricante vasco de máquina herramienta y sistemas de producción Danobat acogió a finales de mayo en sus instalaciones la 33ª edición del Círculo Hispano Alemán, un encuentro empresarial que sirvió para reforzar la apuesta de la empresa por el mercado alemán. La compañía guipuzcoana reunió a representantes de alrededor de 90 firmas alemanas o con fuertes vínculos con ese país, principal destino comercial de la firma de Elgoibar en Europa.

[\(+ información\)](#)



DOCUMENTOS DE INTERÉS

> **Presentación del nº 95 de Ekonomiaz - Revista Vasca de Economía:**

Temática destacada:

"Internacionalización de la empresa mediana y liderazgo en los mercados mundiales"

[\(+ información\)](#)



CONVOCATORIAS EUROPEAS

> Programa LIFE 2019 - Asistencia Técnica

Tareas de asistencia técnica en 4 ámbitos ("medio ambiente", "naturaleza", "adaptación" y "mitigación").

[\(+ información\)](#)

> EaSI 2019 – Programa Empleo e Innovación Social - Comisión Europea

Convocatoria sobre servicios de apoyo a empleo transfronterizo, del TMS (Esquema de Movilidad Orientado, dentro del eje EURES de EaSI, Red para la movilidad profesional).

[\(+ información\)](#)

Ayudas para asociaciones o entidades que colaboren con EURES.

[\(+ información\)](#)

Convocatoria de apoyo a cooperación transfronteriza de administraciones en cuanto a movilidad laboral (eje Progress de EaSI).

[\(+ información\)](#)

> CEF Energy

Convocatoria de la rama Energía del mecanismo de conexión europea de infraestructuras (CEF).

[\(+ información\)](#)



> Programa “Derechos, Igualdad y Ciudadanía”

Convocatoria con 8 temáticas de protección de derechos: infantiles, de género, electorales, de datos personales, o respeto a minorías.

[\(+ información\)](#)

> Voluntariado en situaciones de gran emergencia

Despliegue de Voluntarios de Ayuda (situaciones de catástrofe) de la UE con prácticas de aprendizaje optativas y gestión online de ofertas de voluntariado.

[\(+ información\)](#)

> Acción preparatoria “subtitular contenido de la TV cultural europea en toda la UE”

Ayuda para acciones piloto de difusión de contenido cultural subtitulado en toda la UE para superar barreras lingüísticas.

[\(+ información\)](#)

Web “FONDOS EUROPEOS EN GIPUZKOA”